



**Por Eleazar  
Flores**

## ESPACIO ELECTORAL

### Giras no, mañaneras sí

Pero yendo a lo menos insulso de las múltiples intrascendencias, es un secreto a voces que en las mañaneras y con honrosas excepciones, hay reporteros “a modo” que inducen el lucimiento presidencial o de los funcionarios que lo acompañan en las desmañanadas.

**LO REDITUABLE-** Los asesores comunicólogos del padre de la Cuarta Transformación debieron sufrir mucho para aconsejar al padre de la misma la conveniencia de suspender giras y seguir con las mañaneras *per secula seculorum*.

Hay motivos de sobra para ello, en las giras se presentaban protestas al mandatario en algunos lugares y en las mañaneras, todo es a modo.

En el marco de un día agitado por la agenda y por acusaciones presidenciales en contra de empresarios e intelectuales no simpatizantes contra la Cuarta Transformación, Andrés Manuel López Obrador dio nombres y apellidos de sus “adversarios”, Claudio X González y Enrique Krauze.

“El que acusa que pruebe o se desdiga” dijo en una ocasión el mandatario, así que ahora es su turno de probar o desdecirse ante los citados.

**MAÑANERAS-** Pero yendo a lo menos insulso de las múltiples intrascendencias, es un secreto a voces que en las mañaneras y con honrosas excepciones, hay reporteros “a modo” que inducen el lucimiento presidencial o de los funcionarios que lo acompañan en las desmañanadas.

Desde ese privilegiado púlpito, el padre de la Cuarta Transformación reitera una y muchas veces que “ya no es como antes” – ¿ya será peor? cuando le señalan algunas fallas de las muchas que a diario se denuncian como la falsificación y el robo de vacunas en el sureste, lo que seguramente será “culpa de los conservadores”.

**GIRAS-** Desde antes, pero sobre todo en las últimas giras presidenciales, Andrés Manuel López Obrador ha sido víctima de reclamos y empujones de parte de algunos asistentes a los

eventos, muchos de cuyos sucesos evidencian incluso riesgos por su integridad.

A este último ambiente de animadversión se debe la suspensión de giras mismas que se podrán reanudar pasado el periodo electoral, aun cuando éste fue buen pretexto de la suspensión.

Tratándose de la integridad física del mandatario nada sobra y si en cambio deben tomarse todas las precauciones por lo que adelante con la suspensión de itinerarios que seguramente reiniciarán después de Semana Santa.



Ahora, que hacer esas giras en forma “cerrada” y sin el acompañamiento de la otra ora anhelada por los reporteros “fuente de presidencia” seguramente no tendrán mucha repercusión.

Desde otro ángulo debe tomarse en cuenta -quien sabe si por la vocería presidencial también-, que casi todos los medios cuentan con corresponsales y demás infraestructura que les permitirá con suficiencia de todo tipo, reseñar las actividades presidenciales y de sus respectivos anfitriones, que seguramente serán gobernadores u otro tipo de autoridades.

Eso sí, las mañaneras seguirán y se duda que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación limite la difusión de las mismas. Lo contrario sería noticioso.

